

# presse

---

Beauftragte für Kirchen und Religionsgemeinschaften

## Glückwünsche und Dank an Bischof Karl Kardinal Lehmann

*Kerstin Griese, Beauftragte für Kirchen und Religionsgemeinschaften:*

**Anlässlich des 80. Geburtstags von Bischof Karl Kardinal Lehmann und seines Rückzugs als Bischof von Mainz am 16. Mai gratuliert die SPD-Bundestagsfraktion zum Geburtstag und dankt für sein jahrzehntelanges Engagement.**

„Zum Abschied von seinem Amt als Bischof von Mainz an seinem 80. Geburtstag danke ich Karl Kardinal Lehmann im Namen der SPD-Bundestagsfraktion sehr herzlich für sein jahrzehntelanges Engagement und für die gute Zusammenarbeit. Als dienstältester Bischof und langjähriger Vorsitzender der Deutschen Bischofskonferenz hat er wie kein anderer die Stimme der katholischen Kirche in Deutschland geprägt. Er hat sich als profiliertes Theologe und besonnener Reformers einen Namen gemacht und wurde für seine Offenheit, seine Gesprächsbereitschaft, seine scharfsinnigen Analysen und fundierten Positionen allseits geschätzt. Er hat über viele Jahre die katholische Kirche in Deutschland geprägt und mit seinem Wirken Maßstäbe gesetzt. Zuletzt hat er mit seiner klaren Stellungnahme gegen Rassismus und seiner Aussage „Rassisten sind für Christen unwählbar“ deutlich Position bezogen. Solche klaren Worte brauchen wir in unserer Gesellschaft. Wir wünschen Karl Kardinal Lehmann zum Ausscheiden aus seinem Amt als Bischof von Mainz alles Gute, Gesundheit und Muße für die Dinge, die ihm am Herzen liegen.“